

# LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO POLITICO,

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre, en Murcia.

9 rs. mes y 23 trimestre fuera.

Con figurin 3 rs. mas el trimestre.

Los pagos son adelantados.

Numeros sueltos del día a TRES cuartos, atrasados á SEIS.

## PRECIOS DE INSERCIÓN

Línea (de anuncios á 36 líneas, si se publica menos de 8 días: á 27 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserta fuera de la plana de anuncios figón otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, Z. CO. NÚM. 5.

EDICION DE LA TARDE.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RICHELIEU, 97.

## LA PAZ DE MURCIA.

Mañana predica en el sumoso templo de San Agustín en la función de las Flores de María, el ilustrado orador Dr. D. José del Villar y Lozano.

Se dice que el gobierno está decidido á guardar la más completa neutralidad sobre las cuestiones pendientes en Europa, sean las que tomen las formas que presenten y vicisitudes porque pasen, estando dispuesto á sostener esta neutralidad hasta con la fuerza pública; que sería aumentada en el caso de que para dicho objeto se hiciese necesaria esta medida.

A consecuencia de una desgracia de familia el sábado salió para Valencia, el Sr. Penitenciario de esta santa iglesia, Dr. D. José Bermejo y Teles, al que deseamos encuentre consuelo en su aflicción.

Dice un periódico que el señor duque de Títan ha manifestado el decidido propósito del gobierno en llevar á cabo la nivelación del presupuesto dentro del ejercicio de los que se van á discutir y empezarán á regir en 1.º de julio próximo.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha expedido la real orden siguiente que es regular haya recibido nuestro preiado:

«Excmo. señor: El real decreto de 20 de abril de 1864 confiere á la real academia de San Fernando la facultad de velar por la conservación y restauración de los monumentos artísticos; pero tan laudable como patriótico fin se realizará más completamente con el concurso de todos los que, por su posición oficial, por su ilustración ó por otras especiales circunstancias, están en aptitud de poder apreciar el mérito de cualesquiera objetos notables, bajo el punto de vista histórico ó del arte. En su consecuencia, la Real (q. D. g.), deseando que se conserven cuidadosamente cuantas bellezas artísticas cubren los monumentos religiosos de España, se ha servido mandar me dirija á V. E., como de real orden lo ejecuto, á fin de que se sirva adop-

tar las medidas que en su reconocido celo estime oportunas, para que el clero de esa diócesis contribuya por su parte á la realización de dicho propósito, no disponiendo de los objetos artísticos ó arqueológicos que existan ó sean descubiertos en las iglesias y sus dependencias, sin previo conocimiento de las academias de Bellas Artes ó de las comisiones provinciales de monumentos. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 10 de abril de 1866.—Fernando Calderón y Callante»

En nuestra capital se conservan monumentos preciosos que admiran propios y extraños, entre ellos figura en primera línea el magnífico y suntuoso monasterio de los Jerónimos, en el que hemos visto que la efigie de su titular, obra de Sateilo, se halla en un estado lamentable, tanto que habiéndosele roto los dedos de la mano izquierda, se le han compuesto atravesándole grandes clavos. Esperamos que la real orden anterior surta efecto y se cuide de todo aquello que debe conservarse.

Hasta ahora solo la uva y los naranjos padecían una especie de cólera que los agota hace años. Ahora le toca su turno á los almendros y hasta el trigo.

He aquí lo que dicen de Villanueva y G. llú:

«La cosecha de almendras en nuestra comarca y en otras inmediatas será este año casi nula, á consecuencia de una enfermedad que parece haber atacado á los árboles que la producen. Lo propio sucede con los algarrobos, y también el trigo, cuya vitalidad se halla ya comprometida por la sequía, principia á verse invadido en varios puntos por una especie de añoblo ó roya que difiere algo tanto de la comun.»

Dice «La Crónica» de Córdoba del 8 de mayo:

«Antes de ayer se efectuó la subasta para la impresión del «Boletín oficial» de esta provincia en todo el año económico de 1866 á 67 y cuyo tipo era de dos mil escudos; pues bien, presentadas varias proposiciones, fué aceptada una que llamó la atención de todos: esta era hacer gratis este servicio. Pedir más es gollería!»

Por real orden que publica la

«Gaceta» se dispone que al presentarse á tomar posesión los médicos-directores de baños, declaren bajo su firma ante el gobernador de la provincia á que pertenezcan los respectivos establecimientos, que no desempeñan destino ni otro cargo alguno siquiera sea honorífico ni perciben sueldos como activos ó en situación pasiva de fondos del Estado, provinciales ó municipales, declarándose desde luego vacantes las direcciones que en la actualidad están desempeñadas por funcionarios que se encuentren en cualquiera de los casos indicados.

En su b neficio ha puesto en escena el primer actor y director D. Manuel Mendez, que actúa en el teatro de Lope de Vega en Valladolid, el interesante drama en 3 actos *La Carcajada*, en el que tuvimos el gusto de aplaudirle en nuestro teatro de los Infantes.

Por decreto del Sr. Gobernador, en vista de informe del ingeniero del ramo, se ha decretado la suspensión de los aprovechamientos de montes particulares concedidos hasta el día, hasta que no se lasen nuevamente las fianzas que deban prestar para garantizar el correspondiente á los productos del presente año, exceptuándose solo aquellos que existiendo en fincas que no lindan con montes públicos, ó que estén ya deslindadas, se hallen relevados sus dueños de prestar fianza.

D. Luis Marqués y Arcas ha solicitado autorización para aprovechar las aguas que producen las filtraciones que afluyen á la rambla de Levoy situ de Nontay, en la jurisdicción de la villa de Aledo.

En una carta de París, fecha 8 de mayo, que publica «El Telegrama» se lee lo que sigue:—«Yo se ha borrado todavía ni de mucho la impresión causada por el discurso imperial de Auxerre, que ha venido á estallar como una bomba en medio de los que conservaban algunas esperanzas de paz en toda Europa. Permitanme, pues, Vds., que por hoy me limite casi á hablar de aquella arenga, comentándola bajo mi punto de vista.

He aquí las palabras del orador: «Veo con satisfacción que no se han borrado de vuestra me-

moría los recuerdos del primer imperio, y estáis seguros de que por mi parte he heredado también los sentimientos del jefe de mi familia en favor de esas poblaciones energicas y patriotas que sostuvieron al emperador así en la prospera como en la adversa fortuna. Tengo además que pagar una deuda de gratitud al departamento del Yonne, pues fué uno de los primeros en darme sus votos en 1818, porque sabía, como la gran mayoría del pueblo francés, que sus intereses eran míos, y que yo detestaba como él esos tratados de 1815, que se quisiera fué ser ahora la única base de nuestra política exterior. Os doy las gracias por vuestros sentimientos. En medio de vosotros respiro con holgura, pues entre las poblaciones laboriosas de las ciudades y de los campos encuentro el verdadero genio de la Francia.»

Lo primero que salta á la vista en esa arenga son los recuerdos del primer imperio, la política de conquista y la idea militar, justificando así que era un engaño la famosa fórmula con que se nos ha entretenido hasta ahora: **EL IMPERIO ES LA PAZ!**

No creo que ningún soberano haya empleado nunca expresiones de tan ruda, casi brutal franqueza, como las de «Yo detesto los tratados de 1815». Ante esas expresiones desaparece toda la diplomacia imperial: el emperador se ha quitado la máscara y no es ya posible otra política que la de la guerra, y es que la situación está en el interior tan tirante, que el gobierno no necesita la guerra para distraer los ánimos hácia el exterior, á fin de que nadie se ocupa de lo que pasa de puertas adentro. Dudo, sin embargo, de que consiga su propósito.»

La dirección general de Agricultura, evacuando una consulta, ha manifestado que la simiente de gusanos de seda del Japon está libre de derechos de importación, segun se determina en la partida 25 de los artículos que gozan de tal franquicia en el arancel vigente.

Parece que se han declarado sospechosas las procedencias de Liverpool por haberse presentado á bordo de un buque llegado á aquel puerto algun indicio de existencia de cólera en la tripulación.



Como ayer anunciamos, se han recibido en la administracion de nuestra periodica las primeras entregas de la tan esperada traducción de la última obra de Victor Hugo, titulada Los Trabajadores del mar. El nombre del autor y el juicio que de la obra han formado los criticos mas eminentes nos dispensan de hacer una apologia que no podría aumentar en nada la celebridad de que ya goza.

Los Sres. Caspary y Boig, que son los editores y promotores unicos de esta obra en España y Francia, sus posesiones, y de quienes es representante el propietario de La Paz, han desplegado el mayor lujo en su impresión, particularmente en los dibujos y grabados, pero conciliándolo con la baratura, para que sea facil su adquisicion, tanto que toda la obra solo costará 46 rs., facilitando el adquirir la por entregas o por tomos, pudiendo nosotros asegurar que el número estará concluido dentro de muy pocas dias.

Los pedidos pueden dirigirse por medio de nuestros repartidores.

En la huerta de Alicante ha principiado ya la recoleccion de la colchada, siendo este el aspecto que ofrecen todos los sembrados. En cambio las frutas escasean por mucho generar, y váyase lo uno por lo otro.

NURCIA 14 DE MAYO DE 1866

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Madrid 13 mayo. Mañana siguiente se verá en el Congreso el dictamen de la comisión sobre el proyecto de autorización. Parece que algunos miembros de la comisión se mostraron al principio inclinados a excluir del descuento de que hace mención dicha ley a los empleados de dicho establecimiento en vista de los datos suministrados por el Gobierno, desistieron de su propósito, pues si se hubiese realizado este teniendo en cuenta que el gran número de los funcionarios públicos goza de un escaso haber, hubieran sido perjudicadas las economías que se proyectan de introducir en el presupuesto. El descuento solo de los empleados de la Península, y excluyendo al clero, al cual, conforme manifesté á Vd., no se le rebajará cantidad alguna, asciende á 50 millones de reales próximamente. Si á esta suma se añaden 20 millones que se cree puede producir el descuento de Ultramar, resultan 70 millones de reales, que añadidos á las grandes economías que se proyectan, pueden en concepto del ministro de Hacienda, extinguir el déficit en el presupuesto del próximo año económico.

Las noticias mercantiles de Inglaterra que nos trasmite el telégrafo, continúan siendo graves. El Banco de Londres ha elevado el descuento al 10 por 100.

Ya se sabe á punto fijo sobre el rumbo que debe haber tomado el buque sospechoso de haber salido hace algunos dias del puerto de Bayona vigilado por el Isabel II. Este vapor no ha regresado todavía y no es probable que haya perdido de vista á la mencio-

nada nave que según se asegura debía recibir armas y municiones en alta mar. Los buques chilenos como iban el buque de guerra de Valparaiso de cuyo cabo el 11 de marzo, el que el 14 de mayo en mi carta ya dije.

Se se algún tanto exagerada la cifra de 20 millones de duros á que se ha ascendido las pérdidas ocasionadas á la población. El correo del Pacifico que debe haber llegado hoy á Southampton nos traerá mas detalles sobre el particular y adús de creer que no han ocurrido el bombardeo de ninguna otra ciudad de Chile.

A estas horas deben haber sufrido igual castigo que Valparaiso, Caldera, Guaymas, El Callao y tal vez Guayaquil. El Sr. Méndez Nuñez, cumpliendo las órdenes del gobierno, se disponta tambien á apoderarse de las islas de Chilchua. Esta última noticia parece un tanto contradictoria á las instrucciones que se suponen enviadas al jefe de nuestra escuadra, previniéndole que fuese á gobernar en Montevideo, pues claro es que si se tomara las islas del guano para su conservación sería preciso tener allí numerosas fuerzas. En vista de esto creen algunos que después de destruir nuestros marinos las fortificaciones que en aquellas islas han levantado los peruanos, harán solo un desahucio con objeto de cargar de guano á los buques apresados y mandados á España á disposición del gobierno, como se ha hecho con la Vascongada.

Mañana al mismo tiempo que el dictamen de la mayoría de la comisión sobre el proyecto de ley de autorización se leerá el voto particular del señor Nocedal, en el cual se autoriza al gobierno para cobrar las contribuciones y hacer las economías necesarias pero se le niega dicha autorización para hacer el arreglo de las deudas inglesas sin un previo y detenido estudio de este asunto.

Hoy se asegura que el Sr. Rios Rosas, aunque contrario al proyecto, no tomará parte en el debate y que uno de los que hablarán en contra será el Sr. Salaverri. Tambien se asegura que las oposiciones con el fin de alargar y entorpecer la discusion vienen ya preparadas mas de cinco ó seis enmiendas á dicho proyecto. No sé, sin embargo, gran crédito á esta noticia.

Se desmentó oficialmente la noticia de que algunos representantes estrangeros en Valparaiso hayan protestado contra el bombardeo de esta plaza. Deben asegurarse con prevención muchas de las noticias que sobre Chile corren en el telégrafo, pues son conocidos los trabajos de los agentes chilenos para desfigurar la verdad.

El bombardeo de Valparaiso, según un despacho recibido, se anunció con cuatro dias de anticipacion como pretendian los representantes de Inglaterra, y de los Estados Unidos, no habia por consiguiente motivo para protesta alguna.

A la hora en que escribo á Vd. no se ha recibido la noticia de la llegada á Southampton del correo del Pacifico.

Asegúrase que el Sr. Rios Rosas ha vuelto muy satisfecho de la entrevista que tuvo con la reina cuando fué antes de ayer á llevar á la reina algunos proyectos de ley, pero en cambio dicen los ministeriales que la Reina dió anoche pruebas al ministro de dispensar la mas absoluta confianza.

Hoy ha habido Consejo de ministros en Aranjaz presidido por S. M., pero según mis noticias no se ha tratado en él mas que de los asuntos ordinarios.

AVISOS OFICIALES

El día 11 de junio de 11 á 12 de su mañana, se celebrará en la villa de Mazarrón ante el Alcalde de la misma, una subasta de 4,000 cargas de esparto de 2 arrobes cada una, que sobre las 1,800 de igual peso que se reservan para los vecinos, quitan el excedente de los montes públicos de dicha villa.

El día 25, á las 11 de la mañana, tendrá efecto en las Casas Consistoriales de Cartagena, el remate en público subasta de cuatro lotes de tierras y en ellas varios árboles frutales, parte de viñedo y una heredad de palera, cuya finca se halla situada en la diputacion del Plan, y tasada en 9,500 rs.

El día 17, de 11 á 12 de mañana, se verificará ante el Alcalde de la villa de Blanca, la venta en público subasta de 111 arrobas de esparto, que procedentes de denuncias, existen depositadas en el Ayuntamiento de dicha villa.

El día 18, de 11 á 12 de mañana, se verificará ante el Alcalde de la villa de Portosa la venta en pública subasta de 60 cargas de esparto y 18 de lana, que procedentes de denuncias, existen depositadas en el Ayuntamiento de dicha villa.

El día 19, á las 12 de la mañana, tendrán lugar en el patio de la Administración de Aduanas de Cartagena la subasta de 12 lapabocas; 12 sondas de plomo y hierro; un hornillo de barro con chimenea de hierro para practicar análisis metálicos; 16 kilogramos plomo en pluchos; 39 metros tegido de algodón; 20 sacos paja envases y un faldón de 25 toneladas, a media vida, con su lonche, casco, velamen aparejo y demás utensilios.

El 17 del corriente mes, a hora de las 10 de la mañana, se celebrará en el juzgado de primera instancia de la Catedral segunda remate por falta de licitadores en el primer, de una casa huerca situada en el barrio de San Bito de esta ciudad, y aza de la Paja, número 7, tasada en 12,400 reales.

GACETILLA

OVACION. Completa y muy justa merced ha sido la que han alcanzado cuantos han tomado parte en el desempeño de la difícil zarzuela La loca de Elimburgo puesta en escena las noches del sábado y domingo en nuestro coliseo.

Sin embargo de que á todos hemos concedido un derivado empírico en desarrollar todas sus facultades, hasta el extremo de escucharse, han sobresalido en la ejecución la muy apreciable Sra. Vado y la simpática Srta. Raguera, la primera en el difícilísimo papel de Elina interpretado en todas sus escenas de un modo admirable y que á mostraba un especial estudio, y la segunda en el de Ida nos ha dado á conocer que no es escasa en facultades para el género dramático, de lo cual es una prueba la valentia con que se defendió en el primer acto del crimen que se la imputaba; si tal ha sido la manera con que han caracterizado estas distinguidas actrices las protagonistas de la obra en el canto todavía han estado mas sublimes, especialmente en el dúo que tienen en el segundo acto, donde á pesar del silencio inquebrantable con que queríamos escucharlas nos han arrancado aplausos bijos sobre del arrebatamiento con que

nos tenían sumidos sus melodiosos acentos: no contentes algunos de los espectadores con las demostraciones y perales de aprecio que se les tributado á ambas señoras en las dos noches, sembraron la escena, al concluir el citado dúo, de olorosas flores formando hermosos ramos y entre ellos dos preciosas coronas.

El Sr. Astort encargado del papel de Jorge tambien lo interpretó muy bien y no dejó de estar muy feliz con exceso en las pizcas de tanto mereciendo aplaudirle diferentes veces.

El Sr. Pló desempeñó muy á conciencia la parte de Tom, y sus facultades para el canto le favoreciesen tanto como las que en grado sumo tiene para caracterizar y estar en escena de seguro que nada nos habria dejado que desear; con todo tambien fue aplaudido en justicia.

Las demás partes contaban muy bien al buen éxito del desempeño.

Los coros han estado en la mayoría bien, muy especialmente en los del segundo acto, y la orquesta conocida.

Donde partes, coros y orquesta llegaron á producir entusiasmo en su mas lata estension fue en el prologo bino y bien acabado quinteto final del acto segundo, ejecutado con una unión estremada, sin que la armonía se resquebrajase de la mas imperceptible falta, y desarrollando todos sus fueros hasta donde no cabia mas. En este punto fué arrebatador el efecto causado en el gran número de espectadores que en las dos noches ha llenado el local cayendo en la segunda sobre todos una nueva y abundante lluvia de ramos de flores, de los que las Sras. Viló y Raguer alargaron algunos como muestra de aprecio y galanteria al entendido director de orquesta Sr. Garcia, á quien se le dirijan tambien grandes aplausos y afroadores bravos, pues á su excelente direccion se debe en gran parte el feliz resultado obtenido.

La direccion de escena mucho mejor en la segunda noche que en la primera.

Reciban todos nuestra afectuosa felicitacion, que nada vale al lado de la que un público enamorado es ha manifestado.

LOS CANES.—Van los perros vagando por esas calles, completamente libres y sin bozales.

Viva la Paja!—y viva sobre todo la Independencia!

La estrigina está cara—y no hay morella.—cada cual que resguarda sus pantorrillas.—Que al libo y al caldo—los perros, aunque rabien, son ciudadanos.

Viva la grey canina—libre y contenta—que con ella no rige la ley de imprenta—al esos arteglor—de reportes ingleses—Banco y descuartos.







# ENFERMEDADES DE LA PIEL

RESULTA de los experimentos hechos en la India y Francia por los médicos mas acreditados, que los Granillos y el Jarabe de Hidrocotila de J. LEPINE, son el mejor y el mas pronto remedio para curar todas las enfermedades de la piel, aun las mas rebeldes, como la lepra y el elefantiasis, las sífilis antiguas o constitucionales, las afecciones escrofulosas, los reumatismos crónicos, etc.

Depositorio general en Paris: M. E. Fournier, farmacéutico, rue d'Anjou-Saint-Honoré, 26. Para la venta por mayor, M. Labélonne y C<sup>o</sup>, rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Preños en España: 2018: Lote — La Agencia Franco-Española, calle del Sordo, 31, Madrid, (antes Exposición extranjera, calle Mayor, 10.) sirve los pedidos. Depositario en Murcia, Sr. Guerra.

## PILULES DE HOGG LA PEPSINA SOLA Y UNIDA CON LOS FERRUGINOSOS

La mejor sustancia para transformar los alimentos en parte nutritiva, es la Pepsina acedilada. (Véanse los tratados del doctor L. GONVISANT, médico de S. M. el Emperador de los Franceses.)

1<sup>o</sup> Sobre la dispepsia y consunción; 2<sup>o</sup> Estudios sobre el alimento y la nutrición. Precio del frasco triangular, 5 fr. — 1/2 id. 3 fr.

2<sup>o</sup> Pilulas de HOGG DE PEPSINA, COMBINADAS CON HIERRO REDUCIDO POR EL HIDROGENO muy eficaces contra las enfermedades cloróticas, sus originarias pérdidas blancas, palidez, menstruación difícil y para fortificar los temperamentos debilitados. El hierro reducido por el hidrógeno es la mejor de las preparaciones. (BOUCHARDAT.)

En virtud de la fuerza viva que posee la pepsina, los alimentos adquieren el mayor grado de nutrición. Precio del frasco triangular, 4 fr. — 1/2 id. 2 fr. 50.

3<sup>o</sup> Pilulas de HOGG DE PEPSINA, COMBINADAS CON EL PROTO-YODURO DE HIERRO INALTERABLE, reconjéctanse en las enfermedades escrofulosas, linfáticas, sífilíticas, tisis y afecciones tónicas de la economía en general.

La Pepsina combinada con el hierro y con el yodo modifica la parte demasiado escitante de estos dos esenciales agentes terapéuticos sobre las personas nerviosas. (Extracto de una memoria dirigida a la Academia imperial de medicina de Paris.)

Precio del frasco triangular, 4 fr. — 1/2 id. 2 fr. 50.

Véndense en el laboratorio de M. HOGG, farmacéutico-químico, calle de Castiglione, 2, en París. En España, en los distintos depósitos establecidos para la venta de su Aceite de hígado de bacalao.

Madrid, Lagarón, Príncipe, 13; botica, pizuela del Angel, 7; Ulzurrun, Barrio nuevo 11, y Somolinos, Infantas, 26; Gerona, Garriga; Jaen, Albar; Pamplona,

1<sup>o</sup> Pilulas nutritivas de HOGG DE PEPSINA ACEDILADA, para combatir con éxito seguro las enfermedades gástricas, dispepticas, etc., y muy particularmente para las digestiones difíciles o imposibles.

El alimento no es mas que una sustancia bruta sin propiedad nutritiva de por sí y que mata por igual a todo el que no le dijere.

Landa; Sevilla Troyano; Vitoria, Avellano; Murcia, botica del Sr. Guerra.

La Agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, (antes Exposición Extranjera, calle Maor, 10) sirve los pedidos.

## AGUA BALSAMICA DE BARRAL.

QUIMICO. RUE SAINT HONORE. 41. PARIS.

La única que además de ser un dentífrico superior, sirve tambien para el tocador. Al mismo tiempo que preserva de dolor de muelas, los cura y ataja las caries; blanquea los dientes, fortificando las encías, dando á estas como á los labios su color rosado natural; reemplaza con ventaja tanto para hombres como para mujeres los vinagres y otras preparaciones que se emplean para el tocador y cuyo sabor poco agradable permite su uso para la boca.

Precios en Paris, francos 2,50 el frasco y en España 12 reales.

La Agencia franco-española, calle del Sordo, 31, Madrid, antes calle Mayor, 10, Exposición extranjera, sirve los pedidos. — Depositario en Murcia, Sr. Guerra.

### PASTA Y JARABE DE CAFE DE ARABICA DE DELANGRENIER

Los profesores de la Facultad de medicina de Paris han afirmado su superioridad sobre los demás pectorales.

Su eficacia contra los resfriados, enfriamientos de Garganta, Gripe, Coqueluche e irritaciones o inflamaciones de pecho, ha sido probada por todos los médicos de los hospitales de Paris.

### RACAHOUT DE LOS ARABES DE DELANGRENIER

Único alimento aprobado por la Academia imperial de medicina de Paris.

Restablece los enfermos del estómago ó de los intestinos; fortifica las señoras y los niños; y por sus propiedades analépticas preserva de la fiebre amarilla ó tifoide y de las enfermedades epidémicas.

El señor Delangrenier, calle Richelieu, n.º 24, en Paris, es el único que posee las recetas de las preparaciones arriba indicadas, y tambien su unico propietario. Es preciso tener cuidado con las falsificaciones y exigir que cada artículo lleve su sello y su firma.

DEPOSITO EN MURCIA, D. TOMÁS GUERRA.

La Agencia franco-española, calle de

Sordo, 31, antes Exposición Extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos. — Murcia.

### SUBASTA VOLUNTARIA.

Por D. Juan Durán, presbitero de esta vecindad, como albacea de D.<sup>a</sup> Teresa Gutiérrez Garza, autorizado competentemente, se vende en pública subasta una casa en esta población parroquia de Santa María, calle de San Juan de Dios, número 2, bajo comodidades linderos: el remate tendrá lugar el día 16 del corriente a las 11 de su mañana en la escribanía del notario D. José María Pinero — Castillo, en la que estarán demarcatos todos títulos de propiedad precio y demás condiciones de la subasta: Murcia 5 d mayo de 1866. 334—53

Editor responsable.

D. ANTONIO HERNANDEZ.

MURCIA, 1866.

Imp de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

cop cifras; entre los que se veia el Orden del Espíritu Santo, cuajado de medallones de inestimable precio. Las piedras resplandecian en el cintó y los lazos y adornos de su magnífico traje eran de incalculable valor. De un lado del cinturón pendia una escarcela llena de pequeños frascos de plata que contenian perfumes, y del otro una espada de magnífica empuñadura y vaina de terciopelo.

Ultimamente, su ropilla de raso amarillo con cuchilladas blancas, se ajustaba de un modo admirable al cuerpo, y la capa de terciopelo encarnado era algo mas corta que la de sus compañeros.

Enrique III, pues este era el monarca que nosotros hemos tratado de describir, daba, segun vemos, mucha importancia á las minuciosidades del tocador.

En la ocasion presente habíase quitado uno de sus guantes, tegidos de seda y plata, y dejaba errar con abandono sus blancos y afilados dedos, cubiertos de ricos anillos, en las sedosas y abundantes lanas de un pequeño perro que el bufon Chicot tenia á su lado.

Enrique III era tan apasionado por los perros, que salia generalmente en un coche lleno de los mas hermosos de la especie, mandando recoger durante el paseo todos aquellos que le gustaban.

Quejábanse las religiosas con frecuencia amargamente de este real capricho, porque es de advertir que los conventos eran en aquella época los sitios mejor provistos de animales de la raza canina.

## PRIMERA PARTE.

### CAPITULO I.

Un baile de máscaras en el Louvre.—La corte de Enrique III.

Los salones del palacio del Louvre acababan de abrirse para dar paso á una alegre multitud que acudia presurosa á disfrutar de la fiesta que pocos dias antes habia dispuesto el voluptuoso soberano Enrique III, el cual se hallaba entonces sin disputa rodeado de la corte mas brillante de Europa.

Enrique III era tan aficionado á los festines, á las diversiones y á los bailes, como su predecesor Carlos IX, de execrable memoria, lo era á la caza y al juego; y las fiestas eran entonces tan frecuentes que la mayor parte de su tiempo se pasaba en concertar y disponer magníficos saraos.

La noche de que vamos hablando se hallaban reunidos en las suntuosas galerias del palacio las mas hermosas damas y los mas valientes caballeros de Francia.